

## CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES - PLENIERE DU 29 JUIN 2023

Elus CMJ présents : Emy, Lana Nailly, Ambre, Thomas

Elus CMJ Excusés : Justine, Thiago, Anna, Alexandre, Emma, Chayma, Lyam

Elus adultes présents : Monsieur le Maire, Mme Louit,

Accompagnatrice MJCCS présente : Flore Santiago

Début de séance 17h45.

Introduction :

Monsieur le Maire ouvre la séance et accueille les jeunes élus et les remercie d'être présents. Il demande aux jeunes élus de se présenter rapidement. Flore SANTIAGO, l'animatrice du CMJ présente l'ordre du jour et introduit la séance en rappelant l'ordre du jour de la plénière.

Rappel de l'ordre du jour :

- Retour sur le séminaire d'intégration des élus
- Présentation des axes de travail
- Projets 2023 (réalisés et à venir)
- Budget prévisionnel 2023
- Questions diverses

Les jeunes élus prennent la parole les uns après les autres pour présenter chacun un projet.

Prise de parole de Lana : « Retour sur le séminaire d'intégration des élus »

Le 14 janvier 2023, nous avons participé au séminaire d'intégration du CMJ. Nous nous sommes rencontrés au #58 et avons passé la journée ensemble pour mieux nous connaître.

Cette journée était découpée en plusieurs temps.

Le matin, nous avons déjeuné à notre arrivée puis nous avons fait des petits jeux pour apprendre à nous connaître. Nous avons aussi fait des jeux en équipe pour apprendre à travailler ensemble. Ensuite, nous avons travaillé sur plusieurs sujets et nous avons essayé de répondre à ces questions :

- Qu'est-ce qu'un CMJ ?
- C'est quoi être citoyen ?
- C'est quoi la démocratie ?

Avant le repas de midi, nous avons discuté des projets que l'on souhaite faire pendant notre mandat et nous les avons regroupés en différentes catégories. Cela nous a permis de définir 4 axes de travail.

Pendant l'après-midi, un animateur est venu au #58 pour faire un Escape Game interactif. C'était sur le thème des Jeux Olympiques et les épreuves que nous devons faire en groupe étaient projetés sur un grand écran.

Ensuite nous avons goûté et nous avons vu un spectacle de théâtre d'objets qui était organisé par la MJCCS et qui s'appelait « L'île au trésor » de la Compagnie 9Thermidor.

C'était une bonne journée qui nous a permis de mieux nous connaître et de travailler tous ensemble même si parfois, lors de l'Escape Game, nous étions désorganisés, tout le monde parlait sans écouter les autres.

Aujourd'hui, nous avons compris qu'il est très important de travailler en groupe et de faire des projets.

Monsieur le Maire : « Qu'est-ce que ça vous évoque ces mots (Démocratie et citoyenneté) ? »

Pas de réponse de la part des élus.

Prise de parole de Thomas : « Présentation des axes de travail »

On va vous parler des axes sur lesquels nous avons choisi de travailler pour notre mandat. Le jour du séminaire, les élus du CMJ se sont tous réunis pour discuter de ce qu'on voulait faire lors du mandat. Nous avons donc choisi ces axes car ce sont des sujets qui nous tiennent à cœur et on souhaite continuer de travailler sur les mêmes axes du mandat précédent.

- L'environnement :

Par exemple, nous souhaitons effectuer des actions de nettoyage et de ramassage des déchets dans les espaces verts de la ville.

- La Culture et le Loisir

Au mois d'avril, nous avons organisé et participé à la soirée Dynamic'Jeunes qui a eu lieu à la Gravette.

Nous avons aussi un projet de créer une fresque de Graffiti sur les murs extérieurs de l'espace jeunes #58 qui représente la jeunesse de Saint Lys.

- La solidarité

Les jeunes élus du mandat précédent ont participé à la collecte alimentaire du Secours Catholique. Nous aimerions la refaire cette année.

Le projet « STOP HARCELEMENT ! » imaginé par les jeunes élus précédents nous tient aussi à cœur car c'est un sujet qui nous touche. Nous souhaitons le continuer.

- L'aménagement et la citoyenneté

Nous avons rencontré les membres du Conseil des Sages et nous avons décidé de faire un projet avec eux. Nous allons faire une vidéo sur l'historique de la ville de Saint-Lys.

Naïly : « Pour décider des axes de travail, on a utilisé l'exercice des marguerites. Il fallait rassembler les différentes idées de projet qu'on avait par catégorie pour pouvoir les mettre dans les pétales des marguerites. Une fois qu'elles étaient rassemblées, on a pu définir des axes de travail. »

Madame LOUIT, concernant le projet de ramassage des déchets : « Vous vous êtes rapproché de Mme Sutarik ? C'est la personne qui s'occupe du projet de nettoyages citoyens qui a lieu tous les mois à Saint-Lys. Si vous le souhaitez, vous pouvez même organiser votre propre journée, car il y a beaucoup de gens qui ont envie de participer à ces actions. Vous pouvez nous transmettre les dates et informations qu'on diffusera sur les canaux de la Mairie. »

Flore SANTIAGO : « Oui, nous avons rencontré Mme Sutarik lors d'une réunion de travail mais les dates ne correspondent pas aux disponibilités des jeunes élus. Nous n'avons malheureusement pas pu participer aux actions mais je continue à relayer les informations aux parents. »

Prise de parole de Ambre : Soirée « Dynamic'Jeunes »

La soirée Dynamic'Jeunes était une soirée pour les jeunes et organisée par les jeunes. C'était le 26 avril à la salle de la Gravette.

Il y avait des stands comme le CMJ, le CCAS, la médiathèque, la MDEJ (Maison des Droits des Enfants et des Jeunes) et la Mission Locale. Ils sont venus pour présenter leur travail et pour discuter avec les jeunes de Saint-Lys. Il y avait aussi des concerts de rap, du hip-hop, une initiation à la danse, des gags humoristiques et du chant. La soirée s'est terminée avec un DJ.

Avant la soirée, notre rôle a été de préparer l'évènement et organiser le stand du CMJ. On a aussi choisi le rôle de chacun pendant l'évènement. Par exemple, Ambre et Alexandre ont présenté les artistes et les spectacles pendant que les autres membres du CMJ gardaient le stand à tour de rôle.

On a aussi fait les panneaux de signalisation, choisi et contacté les artistes, on a fabriqué des badges pour les participants, on a choisi et commandé les boissons de la buvette. Il y a eu environ 150 personnes qui sont venues lors de la soirée. La soirée s'est terminée à 23h pour le public et nous avons rangé la salle avant de partir.

Flore SANTIAGO : « C'est un gros travail qui a été fait par les jeunes élus en amont de la soirée. Cela a demandé environ 5 ou 6 séances de préparation avant la soirée. »

Monsieur le Maire : « Nous avons eu beaucoup de retour positif sur la soirée ! C'est un travail conséquent que vous avez fait. Vous savez aujourd'hui comment on fait pour organiser un évènement et le temps que ça prend. »

Madame LOUIT : « ça s'est bien passé et c'est un gros travail que d'organiser un évènement comme ça ! Bravo »

Prise de parole de Emy : Rencontre avec les membres du Conseil des Sages

Nous avons rencontré le Conseil des Sages deux fois. La première fois, on s'est présenté. Ensuite, nous les avons rencontrés pour discuter des projets à faire ensemble. Ils nous ont demandé de l'aide pour faire une vidéo sur l'histoire de Saint-Lys. Dans cette vidéo, il y aura des monuments comme l'Eglise, la Halle, la Mairie, Le centre bourg, les arcades et la place de l'ancienne bascule.

Nous les jeunes élus du CMJ, nous allons faire la technique de la vidéo (filmer, enregistrer le son, faire le montage...) Les membres du Conseil des Sages vont raconter l'histoire de Saint-Lys et l'histoire de ces monuments.

Avant de faire la vidéo, les membres du CMJ et du Conseil des Sages vont se réunir pour faire une visite de la ville.

Monsieur le Maire : « Comment s'est passé la rencontre avec le Conseil des Sages ? »

Thomas « Très bien, ils sont venus avec des anciens documents de la ville, des plans de l'ancienne ville, etc. »

Monsieur le Maire : « Connaissez-vous tous les monuments de la ville ? Par exemple, l'ancienne bascule ? »

Lana « Non mais on va bientôt aller visiter la ville avec eux pour qu'ils nous expliquent l'histoire des monuments. »

Prise de parole de Naïly : Projet Graffiti sur les murs du #58

Pour le projet graffiti, on aimerait représenter les jeunes de Saint Lys sur un mur de la MJCCS. Un artiste graffeur viendra nous rencontrer au #58 et on discutera avec lui pour voir ce qu'il peut faire et pas faire. On décidera ensemble et une fois que l'on saura quoi faire, il le dessinera sur le mur. Nous allons rencontrer pour la première fois le graffeur à la rentrée de septembre mais ce ne sera pas le jour où il va faire le graffiti. Ce jour-là, nous allons voir ce que l'on peut faire. Le graffiti pourrait par exemple représenter le logo du CMJ de Saint Lys, le logo de la ville et Saint Lys vu de haut en petit, les activités de la MJCCS (pendant les vacances et le mercredi), des mangas, des jeux comme le babyfoot etc.... Selon le budget qu'il nous reste, on décidera si c'est possible de faire 1 mur ou plus.

Flore « C'est un projet et un travail en collaboration entre l'artiste et les jeunes. C'est un projet qu'ils construiront ensemble lors des différentes rencontres. »

Ambre « On n'a pas encore décidé le motif du graffiti, si on fait le graffiti avec l'artiste et si ce sont seulement les jeunes du CMJ qui peuvent participer ou si c'est ouvert à tous. »

Questions :

1- Pourquoi êtes-vous venu à l'école Florence Arthaud ?

Réponse de Monsieur le Maire : Il y a trois écoles à Saint Lys. Les écoles sont de la responsabilité du Maire. C'est lui qui s'en occupe et qui peut parfois intervenir au sein de l'école. Je suis venu à F. Arthaud car je m'occupe des repas de la cantine du Muretain Agglo. C'est mon autre rôle. Je peux savoir si les menus, les repas sont équilibrés et plaisent aux enfants ainsi qu'aux parents. J'aime beaucoup venir dans les écoles et je suis parfois accompagné de M. Planchon, le 1er adjoint au Maire. »

2- En quelle année le CMJ a été créé et pourquoi ?

Réponse de Mme Louit : « C'était en 2010 ou 2011 pour la première équipe du CMJ. On a voulu mettre en place un CMJ car nous pensons que les jeunes ont leur mot à dire sur la vie de la ville. Il est important qu'ils puissent s'exprimer car nos centres d'intérêts à nous les élus adultes, ne sont pas les mêmes que

pour les jeunes élus. Le CMJ c'est aussi un apprentissage à la citoyenneté et un apprentissage très important lorsqu'on grandit. »

3- Pourquoi avez-vous eu envie de devenir Maire de Saint-Lys ?

Réponse de Monsieur le Maire : En 2008, j'ai décidé de m'investir dans ma commune en faisant parti d'une liste et du Conseil municipal. Au fur et à mesure des années, le contexte a fait que je me suis retrouvé en tête de liste. C'est un travail d'intérêt général. On peut en avoir envie, mais ça ne suffit pas ! Pour être élu, il faut monter une liste qui répond aux attentes des habitants de la commune et porter un projet pour tous les Saint-Lysiens. C'est quelque chose de très intéressant car ça nous permet de toucher à tout. »

4- Le projet graffiti au #58, c'est une bonne idée ?

Réponse de Monsieur le Maire : « Ce qui est pour moi intéressant c'est que ce soit un projet qui vienne de vous. Mme Louit, Flore et moi sommes là pour vous accompagner. Il est aussi important que le #58 soit à votre image. »

5- Le CMJ c'est jusqu'à quel âge ?

Réponse de Mme Louit : « Le CMJ est ouvert de 10 à 20 ans mais à Saint Lys, le problème c'est qu'il n'y a pas de lycée. Les plus grands ne viennent donc pas. »

Madame Louit fait une proposition aux jeunes élus présents : « En fin d'année lors du conseil municipal du mois de décembre, j'aimerais que le CMJ vienne présenter les actions faites aux élus adultes. »

Les jeunes élus acceptent la proposition de Mme Louit.

Monsieur le Maire remercie les jeunes élus pour leur investissement, leur mobilisation. Il les félicite également pour toutes leurs idées.

Fin de la séance 18h45.